

Fecha: 08-02-2026

Medio: Maule Hoy

Supl.: Maule Hoy

Tipo: Noticia general

Título: El histórico Ramal del Maule, inspira jornada de Vacaciones en Mi Jardín de Integra

Pág. : 6

Cm2: 401,4

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Sin Datos

Sin Datos

 No Definida

El histórico Ramal del Maule inspira jornada de Vacaciones en Mi Jardín de Integra

Las y los niños/as de las comunas de Retiro y Cauquenes que participan del programa Vacaciones en Mi Jardín desarrollado por la Fundación Integra regional, vivieron ayer una maravillosa experiencia que los conectó con parte de su realidad local y cultural a través de un cuento sobre el histórico servicio

ferroviario ubicado en la región, que recorre más de 88 kilómetros bordeando la rivera norte del río Maule: el Ramal Talca-Constitución.

«Antonio vuelve al Ramal», relato escrito por la autora y docente Maulina María Irene Vallejos, cuenta la historia de un hombre chileno viviendo en el ex-

tranjero, que se embarca en una aventura ferroviaria que lo lleva a recordar su niñez recorriendo diferentes rincones de la Séptima Región a bordo de un tren que, en la actualidad, es una de las experiencias turísticas y de transporte rural más importantes de la región.

La actividad desarrollada por la facilitadora y artesana Ester Rojas, de Eventos Konamor, hizo que niños y niñas de las Sala Cuna y Jardines infantiles «Gabriela Mistral» de Retiro y «Pingüinitos» de Cauquenes hicieran volar su imaginación y se divirtieran escuchando este entrete-



nido relato en formato *Kamishibai*, técnica de narración visual que utiliza láminas ilustradas que se deslizan dentro de una estructura de madera mientras la narradora lee la historia.

En esta ocasión, las niñas/os participantes también pudieron tocar y oler hierbas medicinales, verduras, algodón y artesanías propias de la región, conociendo sus materiales y procesos de elaboración.



boración. Todo como parte del Proceso de «Aprendizajes para la Vida» a través de experiencias significativas que combinan relato, artesanía y cuidado del medio ambiente con actividades lúdicas.

En la parte final de la actividad, las niñas y niños pudieron pintar sus impresiones sobre lo visto y aprendido sobre un papel reciclado usando pinturas elaboradas con verduras y frutas como zanahorias, cerezas y betarraga. Todo pensado para la promoción del cuidado personal de los niños y niñas como del reconocimiento y respeto de su entorno medioambiental.

«Habilidades para la Vida» es uno de los talleres preparados para el disfrute de niños y niñas durante el período estival, replicado en Salas Cunas y Jardines Infantiles de toda la región, como en «Semilleros» de Yerbas Buenas, «Claro de Luna» de Curicó, «Los Ruijes» de Chanco, «Mi Casita» de Pelluhue, «Amanecer de la Florida» y «Sonrisas de Niños» de Talca, Gabriela Mistral de Retiro y «Pingüinitos» de Cauquenes.

